



3 DE JULIO DE 2012

[A PROPÓSITO DEL CAPITULO CLARA CAMPOAMOR .ASTURIAS](#)



Lo que son las cosas el sábado día 30 de junio tuvo lugar en la sede de la Logia Rosario de Acuña , un proyecto que vió sus primeros esbozos allá por el curso masónico año 2006-2007, y es la constitución de un **Soberano Capítulo de Rito Francés**; que este día 30 de junio, del 2012 levantó sus columnas el citado Capítulo con el título distintivo de: **Clara Campoamor**, y estará a diferencia de como se había imaginando en un principio no bajo el Gran Capítulo General del Rito Francés del GODF, sino que estará adscrito al Gran Capítulo General de España.(GLSE- GODF).

A buen seguro que en ese levantamiento algún hermano pensará que ha pasado al echar en falta a algunos Hermanos y rostros..., ya que esta aventura empezó en el año 2006, cuando dos Hermanos iniciamos (Ricardo Fernández y yo mismo) la carrera masónica en las **Ordenes de Sabiduría**, coaptados por el Hermano Delcasse del **Capítulo Sapienza** de Moissac,

Eso sí con la salvedad de que uno siempre ha creído en las Ordenes de Sabiduría, y el otro en un basamento más de proseguir en su proyecto personalísimo de trabajar en el desarrollo de la masonería relacional, eso sí debo decir que tan legítimo uno como lo otro, pero es a su vez esto mismo lo que nos distingue, Durante años he estado viajando a los Capítulos del RF de GODF en Francia, a una media de 4 a 6 viajes por año, o incluso más, y participando en la difusión del Rito Francés, tanto desde el GODF como fuera de él. Libros, traducciones, reflexiones, mientras el otro Hermano entendió que lo mejor era presentar la cara amable y ejercitar la masonería relacional, y con un viaje al año al Capítulo en Francia, y algunos viajes más a los Congresos y los Conventos, pues ya con eso bastaba, y era bastante para pastorear la logia y ahora el Capítulo Clara Campoamor..

Y como digo, lo que son las cosas de las estrategias y la paciencia, que al final parece que sirven y dan su rendimiento, yo seguí mi línea de forma independiente de este otro Hermano, y hoy estoy fuera del GODF, gracias por un lado a mi cabezonería en proseguir en la férrea defensa de un masón libre en una organización libre, y como no, al otro le sirvieron las estrategias y la paciencia y callar y poner buena sonrisa, y por tanto hoy será quien presida en la región asturiana el **Capítulo de Rito Francés Clara Campoamor** (Nombre que ya se utilizó, para un triángulo en el seno de la Gran Logia Masónica Mixta Universal y que sirvió para algunas regularizaciones a modo de caballo de troya) hoy este Hermano que es el flamante 4º Orden del Rito Francés: **Ricardo Fernández**, pues se pondrá al frente de algo que yo había pensado y hablado en si



momento con él la consecución de un Capítulo para España de Rito Francés.

Y estas vivencias y esa relación íntima y fuerte, y hoy esta dicotomía es algo que nos unirá ya para siempre, a modo de ying y el yang, siendo a la vez lo negro y lo blanco uno del otro, y que como paradojas él será tras años de Venerato en la logia Rosario de Acuña, el nuevo Muy Sabio del nuevo Capítulo.

Esta es una historia que habrá que contar con calma y tiempo algún día, porque en parte el que yo hoy esté fuera del GODF es debido, no solo a mi mala cabeza y pluma, y también por haber intentado promover un proyecto de Rito Moderno, primero con el GOI y luego con la GLSE en Asturias, al margen o fuera del GODF, pero eso no convenía para diversos planes que había trazados, alguien pensó no quería competencia en el terreno, y más de alguien que en grado y sapiencia en Rito Francés siempre va un paso por delante, por mucho que ahora se publique alguno se prodigue como un leal defensor y divulgador del Rito Francés.

Y no son polémicas, ni guerras rituales como se quiere presentar la cuestión, son hechos más o menos discutibles, que dicen mucho de las logias y los masones, en concreto de los que me estoy refiriendo, que no se cortan un pelo en poner vetos, y trincheras, y que como alguna vez he dicho no tienen ningún reparo en ir con unos y ponerlos a caldo perejil, venir con los contrarios, si las circunstancias lo requieren.

Volviendo a la noticia decir que estamos ante el cuarto Capítulo que se levanta en nuestro país, en base a que el GODF abrió la puerta con un concordato en el 2010, concediendo patente como Gran Capítulo General del Gran Oriente de Francia para la práctica del Rito Francés al Gran Capítulo General de España (GLSE-GODF) que lidera Manel Mor, haciendo oídos sordos a otros consejos.

Una operación ésta que cuando se discutió con los Consejeros del GDGRF-GODF que vinieron a levantar las columnas a Barcelona, terminaron echando la culpa de de ello a Plumet, (en la próxima Revista Rito Francés, aportaré materiales para esta historia) una historia larga que comienza hace un año largo y que ha dejado bastantes reflexiones al respecto.

Les dejo unos enlaces, pero en las bibliotecas de los Blogs: [Masonería Siglo XXI](#) y [Rito Francés](#) tienen bastante material de lectura:

<http://www.victorquerra.net/2011/04/el-rito-frances-en-lisboa-vivan-las.html>

<http://www.victorquerra.net/2012/02/las-expansiones-masonicas-las.html>

<http://www.victorquerra.net/2011/03/el-universalismo-de-rito-frances-y-un.html>

<http://www.victorquerra.net/2011/03/crece-el-rito-frances-en-espana-cpt.html>

<http://www.victorquerra.net/2011/05/analisis-de-una-carta-del-rito-frances.html>



Dice el Blog MANDILES AZULES que este levantamiento "cuenta con el respaldo de quien es la única y legítima autoridad histórica para la administración de los Órdenes de Sabiduría del Rito Francés" de verdad siento que los Hermano andaluces y asturianos que el el blog escriben sean atan olvidadizos, ya que hay otras potencias tan legítimas como el propio GODF, y entre esos otros hay que situar al **Supremo Consejo del Rito Moderno de Brasil**.

No deseo poner en solfa a nadie, pero habrá que recordar a los Hermanos lectores que el GODF dejó caer sus Ordenes de Sabiduría hace un ciento de años en pro del los Altos Graos del REAA, que son quienes mandan en la gran Organización de altos grados en el GODF , ya que dichos Capítulos son mayoritarios

La reconstitución de las Órdenes de Sabiduría son casi de hace cuatro días, y esa recuperación, sin poner en duda legitimidades, se puede decir que está en entredicho esa continuidad histórica tal y como ha estudiado y escrito el Hermano Jean van Win y otros:

<http://www.victorquerra.net/2011/09/el-rito-frances-y-el-capitulo-roos-el.html>

<http://www.ritofrances.net/2010/03/la-tradicion-masonica-y-la-masoneria.html>

<http://www.ritofrances.net/2011/01/con-respecto-al-rito-moderno-llamado.html>

<http://www.ritofrances.net/2011/12/aproximacion-historica-la-puesta-en.html>

<http://www.victorquerra.net/2011/02/sobre-la-puesta-en-valor-de-las-ordenes.html>

No se trata de amargarle el dulce al Hermano Ricardo a la hora de levantar columnas , pero el resquemor de quedar de lado en todo este desarrollo, en que a uno le pongan veto como unapestado, o un expulsado pesa, y más cuando se trabaja para borrar estelas, presencias, y trabajos y ello se hace desde una pseudo-universalidad del Rito, y me enfada el hecho de correr para colocar banderitas, y lo digo, porque desde la perspectiva actual no tiene sentido clonar logias en Capítulos por aquello de colocar banderitas nacionaliegas sea en Asturias, en Madrid o en Andalucía

Y digo clonar, porque dando la espalda al espíritu de la Universalidad del Rito, se cierra el acceso al nuevo Capítulo a todos aquellos otros Hermanos que trabajamos en Rito Moderno o Francés, y que nos estamos en la GLSE o en el GODF (algunos por efecto de algunas maniobras) y que además da la casualidad de que algunos estamos trabajando en otras organizaciones tan legítimas como soberanas, llámese el GOI, el GOA, y que son las únicas organizaciones españolas que trabajan específicamente el Rito Francés, pues el GODF en España su logia de Rito Francés son minoritarias al igual que en la GLSE que son testimoniales.

Además ese clonar no tiene sentido porque partiendo de esa división que se hace de "auténticos" y "marginales", pues al final los únicos que podrán nutrir tal Capítulo son los miembros de la logia Rosario de Acuña, ya que en Asturias, no hay más miembros del Rito Francés que los miembros de la logia, y partiendo de que par estar en los Altos Grados hay que ser Maestro y llevar unos dos años como poco, pues los miembros que



pueden estar en ese Capítulo Clara Campomaor son habas contadas.., ya que la GLSE no tiene taller en Asturias como tal , hay un TRIangulo y es de REAA, , y todos los talleres del Norte de la GLSE son de Rito REAA, y lo más próximo es Madrid, y en esa capital tienen su propio Capítulo, y como a los que no estamos en la GLSE-GODF aunque tengamos las Ordenes de Sabiduría, muchas de ellas otorgadas por el propio GODF, pues nos quedaremos a la puerta de esa "universalidad" por no pertenecer a esas dos organizaciones.

Aunque todo es relativo y coyuntural , pues habría que leer las opiniones de aquellos tiempos de los años 2000-2010 del que hoy es Muy Sabio de Clara Campoamor sobre los que ahora son sus compañeros de viaje (GLSE)

En todo caso lo valiente no quita lo cortés, y pese a la marginación que se produce, en todos los sentidos, y esta es una constante en algunos Hermanos arrasar con la memoria histórica para construir la suya desde su propia conveniencia, ya se hizo con la historia de la Logia Rosario de Acuña en el compendio de las Logias de la Región 17 del GODF.. Lo bueno es que hay papeles, grabaciones, y actas ...y estas pasaran algún día a los archivos públicos y cada uno podrá contrastar... A pesar de todo ello y por ello, desde aquí y con sinceridad, una bienvenida a los Hermanos que estos día visitan este terruño, franceses y españoles, a los cuales no podré saludar, y esa es un gran pena, Y no deja de ser paradójico en una sociedad fraternal , y es que cuando uno se separa del grupo, sufre las mayores marginación, retirada de saludo, combate intimo interno y externo, erradicación de la memoria .. etc. técnicas y tácticas de los viejos imperialismos de izquierdas y de derechas.

En todo caso a todos los asistentes, amigos y "enemigos", pues todos tienen mi respeto y consideración, les deseo un feliz levantamiento y una jornada emotiva, y espero que haya un recuerdo para todos aquellos que ayudaron a levantar el Rito Francés o Moderno en España y estuvieron y están trabajando por ese objetivo, aunque no estén en el GODF ni en la GLSE. Espero que hayan tenido esa talla.

UN TAF

Victor Guerra. Vº Orden de Sabiduría y 9º Grado
Supremo Consejo del Rito Moderno del Brasil
Supremo Consejo del Rito Mdoerno del Ecuador
Unión Masónica Universal del Rito Moderno
Miembro de Honor del Sublime Conseil du Rite Moderne pour la France
Academia Internacional del Vº Orden del Rito Moderno

